AÑO II

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 262

Treinta y cinco mil prisioneros con armamento, doscientos camiones y cuarenta y siete cañones son parte del botín

# ma al Cantábrico

El enemigo hace un descabellado ataque que le cuesta numerosas bajas

# Nuestras baterías han castigado duramente las concentraciones rojas

Hoy ha sido un dia de acti- En el sector defendido por nos al otro lado del río: claro vidad en este frente de Toledo. fuerzas de la Primera Bandera que ha dado la casualidad de La calma de que hacía días dis-frutábamos, ha sido interrumpi-da por un fracasado y castiga-chachos no hicieron ni un solo do ataque rojo, que en medio disparo y dieron la callada por del mayor desorden fué llevado respuesta. El enemigo no se dea nuestras posiciones.

Los milicianos lanzaron su se limitó a hacer ruego con lu-"terrible amenaza" la nochie pa- jo de máquinas automáticas.

nocieron la noticia de la ren- da, se decidieron a atacar e hi- l haya desencadenado imaginarias dición de Santander, se armó cieron una salida hasta descen-un jolgorio. Un camarada nues- der del cerro. Entonces empezatro estaba dando cuenta a los ron las secciones de morteros de incrédulos "rojillos" de la ocupación de la capital de la Montaña cuando de un parapeto ene- pos que avanzaban; las máquinas migo salió una voz: "Hoy nos automáticas perseguían con sus habeis estropeado la siesta, pe- ráfagas a los milicianos, que ro para mañana, ya podéis ata- huian despavoridos o caían a ros "las zapatillas". Una cercajada fué la respuesta de los

En efecto, esta madrugada, y a eso de las cuatro, empezaron las piezas rojas un fuego desordenado como para justificarse, pero la respuesta de nuestras tra parte. batterias fué categórica y con-tundente. Unos cuantos dispa-nicado que en el campo rojo se ros certeros sumieron en el divisaba un frenético movimienmas sepulcral silencio a los cato de ambulancias y camillas que nones rojos. Media hora de se dedicaban a transportar hesilencio, y al cabo de ella un nu- ridos. Movimiento que no ha cetrido tiroteo se generalizaba en toda la linea. En esta prindera las constantes bajas que la prefase del ataque, el enemigo hi- cisión de nuestros artilleros ha zo su mayor presión en el sector de Alijares. Amparado en la oscuridad e irregularidades del terreno, llegó hasta pocos metros de las posiciones con la bayoneta calada. Cuando los rojos ofrecian su mayor blanco, un intenso fuego de fusilería les cortó los vuelos, haciéndoles huir a la desbandada, no sin dejar en rado que en estos últimos días el campo buen número de muer- han llegado algunas compañías tos y heridos abandonados en su de refuerzo, en las cuales exishuída. Desde una de las posi-ciones de Campamento se ven varios cadáveres de los que han el mando rojo pretendía echar-jornada de hoy, han comenzado a presentarse en nuestras posiciones. En toda la se ha apreciado un cuadro más desolador y que pone de relieve la falta de compañerismo que reina en el ejército rojo: Varios heridos del enemigo han que dado tirados en la zona de fue. go, sin que sus compañeros havan vuelto en su socorro v durante toda la mañana han estado agitando lastimeramente sus pañuelos. Y es que estos rojillos son especialistas en retiradas estratégicas de largo alcance.

cidió a salir de sus posiciones y

sada del siguiente modo:

Cuando los camaradas de la viendo que en nuestras posiciones no se daban señales de viendo de castilla conerra.

En las demás zonas de este frente, el resultado ha sido el mismo.

En total: un duro castigo causado a los rojos en este fren te de Toledo, sin bajas por nues

Los observadores han comusado en todo el día a causa de causado en las concentraciones Los

V ahora pasemos a examinar el motivo de este absurdo ataque

Un miliciano caído prisionero, por cierto que aquél es un chiquillo de dieciséis años movilizado oficialmente, ha decla-

11.000 personas asesinadas en Santander durante

> Santander, 26 .- Yo no venía de notario a Santander; venía de cronista de guera para seguir de cerca la victoria en la senda de Santander. Santander, sueño de Castilla, punto por punto ha sido ganado. Castilla sueña con el mar, porque el mar es el camino de todos los ensueños. Santander se nos entregó: la infan-tería de Navarra devolvía a Castilla su único y gran por-talón que da al mar.

la dominación roja

Los rojos han asesinado en Santander a once mil personas; tres mil muertos en Santander v ocho mil en la provincia.

Santander, si se recorre y se va calle por calle, casa por casa, rincón por rincón, el que le acompaña va diciendo: aqui cayó Fulano; ahí, Mengano;

ten más que en los acalorados cerebros del estado mayor ro-En el faro no hay torrero; el mo siempre. malisimamente jus-tificado—. Y ahora ya pueden vomitar "triunfos" las radios y torrero se volvió loco. Le ordenaron que con unas cuerdas atara a unos hombres viejos para que los lanzase al agua como fardos.

Había noche en que había quince muertos, pero había otras de cincuenta. ¿No es bastante para que se volviese loco? Hubo un dia en que le obligaron "Memorias intimas y a bajar para recuperar la cary secretas de Azaña, l tera de un miliciano ... LOGOS.

# Los rojos sufren una gran derrota en Zaragoza

## batallones marxistas cercados, comienzan a rendirse

nías de rojos que están cerca-das en el sector de Zuera comienzan a entregarse. Son ya dos días sin tomar alimento; dos días de ir y venir en la bolsa forma-da por los soldados nacionales, y ante la imposibilidad de hoy, han comenzado a presentarse en

que nuestras fuerzas no han

querido irse y todo ha quedado

La verdad es que los diri-

gentes rojos se han encontrado

con un parte oficial de los "fac-ciosos" en extremo brillante. Con el fin de evitar el decai-

miento correspondiente al desas

tre marxista en Santander, y

ya no teniendo frentes donde no

ofensivas v avances que no exis-

jo, han querido justificarse-co-

Por causas ajenas a nues-

tra voluntad no podemos pu-

en un simple deseo.

partes rojos.

blicar hoy las

quedado en el campo, y todavía aminimum muminimum mumini

orientará la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería

Zaragoza, 26.—Las compa-1 do noventa, son unos mocetones catalanes. Se esfuerzan en convencer a nuestros soldados de que se han pasado, y ha habido alguno que ha escondido su fusil y municiones en un barranco y asegurar que hasta se le había cogido desarmado.

Vienen sucios, hambrientos, tienen manifestaciones de alegría cuando se les presenta el rancho caliente. Estos ya levantan el brazo y saludan a la romana.

Pero no son sólo hombres lo que nuestras tropas están cogiendo en la bolsa de Zuera: todo el material que tenían las unidades copadas va cayendo en manos de nuestros soldados, lenta, pero seguramente. Hoy han sido recogidos un tanque ruso y diez ametralladoras, cerca de un centenar de fusiles y material di-

La aviación nacional ha casmunicipality de la company de

# Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalistmo hasta las veinte horas del día 26 de Agosto de 1937:

#### Liército del Norte

Frente de Santander. - A las diecinueve horas de ayer, los «Flechas Negras» entraron en Laredo y limpiandose de enemigo una gran zona, se entregaron 15 batallones enemigos completos y hoy lo han hecho dos más. Entre el material y los efectos cogidos al enemigo y que aún está sin clasificar, figuran 200 camio-nes y autobuses, 25 coches ligeros y muchos litros de gasolina. Hoy, a las 12,30 de la mañana, entraron una división nacional

y otra legionaria, que fueron recibidos con gran entusiasmo. Una de las columnas ocupó la cota 241 al NO. de Monte Gido; quedaron en nuestro poder un comandante de batallón, se ocuparon las cotas 568 y 400, venciendo la resistencia del enemigo y ocupando Cabezón de la Sal y alturas al Norte de este pueblo y continuando el avance al Sur de Cabezón de la Sal, se ocupó también la cota 606 y alturas de Macuello, haciendo al enemigo centenares de muertos y prisioneros y cogiendo un depósito de municiones.

Otras columnas Navarras ocuparon Alto Resino, Puerto de la Ermita, Agustina Pic, Cordera, Magamez, San Bartolomé y San Miguel de Ara, Vegamentina y otros pueblos

Las Brigadas de Castilia rebasaron sus objetivos de las Pe-cadas, Vega Frontina, valle de Lestra y otros, así como Arre-

El número de prisioneros en estos tres úllimos días pasa de treinta y cinco mil, casi todos con armamento, entre los que se encuentran los batallones que se entregaron y de los que ya se ha hecho mención.

Los cañones cogidos al enemigo son los siguientes: Seis del 15,50, seis del 10,50, tres del 7,50, otros tres del 7,50 japoneses; nueve del 7,50 «Ansaldo» y cuatro del 10,50 de montaña. En Santoña se cogieron otras dieciséis piezas.

Frentes de Asturias y León.-Tiroteos.

#### Ejército del Centro

Frente de Soria. - En el sector de Jadraque se hizo una rectificación de nuestras líneas, atacando y ocupando por sorpresa importantes posiciones enemigas. El enemigo llevó a cabo un contraataque, siendo rechazado, cogiéndole 38 muertos, entre ellos tres oficiales, 20 prisioneros, dos fusiles-ametralladoras, seis ametralladoras, cerca de 30 fusiles y muchas municiones.

Frente de Aragón.-En los sectores del Norte del Ebro se ha expulsado al enemigo, que se había infiltrado, causándole muchas bajas, entre ellas centenares de muertos y cogiéndose abundanta material, entre el que se encuentran 10 ametralladoras, morteros, fusiles-ametralladoras, numerosos fusiles, gran cantidad de municiones, bombas de mano y un tanque ruso. Al huir, el enemigo volvió a sufrir muchas bajas al ser barridos por el fuego que se hacía desde nuestras posiciones. En el sector Sur del Ebro continúa la presión enemiga que no sólo ha sido contenida, sino que, además, se le ha causado gran número de bajas, cogiéndole armamento y material e inutilizando seis tanques rusos, uno de los cuales ha quedado en nuestro poder.

En los demás frentes tiroteos y algunos cañoneos.

#### Ejército del Sur

Sin novedad.

### Actividad de la aviación

En combate aéreo ha sido derribado un caza enemigo y probablemente tres más. Por nuestra artillería antiaérea ha sido abatido un bimotor rojo.

Salamanca 26 de Agosto de 1937. - De orden de su excelencia el Generalisimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

rísimamente, haciendo fracasar | tros han puesto de manifiesto su sus intentos de bombardear Zaragoza. Nuestra aviación no ha rechazado ningún combate, pero los pilotos rojos, cuando han podido, han huído de los nacio-

Hoy, como siempre, los nues-

VEASE EN LA PAGINA OCHO

"Toledo celebra la la entrada en San. tander de nuestras fuerzas"

Habla el General YAGÜE

superioridad. Dos aparatos rojos intentabon bombardear nuestras líneas y fueron derribados.

Hoy también el enemigo ha intentado atacar nuestras líneas, pero ha sido rechazado a lo largo de ellas, abandonando gran parte del material con que ata-

En este frente, tan grande es la victoria nacional como la derrota para los marxistas.-LO-

### Dos mil ochacientos evadidos

han llegado a Sanfander París.—Han llegado dos mil ochocientos evadidos, procedentes de Santander, que serán internados en Barcelona por la frontera